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DIA DO MÉDICO: QUAL A IMPORTÂNCIA DESTA DATA PARA A SOCIEDADE? - “Vocacionados ao bem comum, médicos e médicas têm um 
papel imprescindível em nossa sociedade, pois são os profissionais responsáveis pela promoção da saúde da população,  prevenção, diagnóstico 
e tratamento de doenças. Por seu trabalho e estudo consagrados ao compromisso com a vida, nada mais justo que dediquemos pelo menos um 
dia em sua homenagem.” OPINIÃO - Leia na página 2
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Prefeitura de Barretos oferece descontos 
com mais de 40% desconto no IPTU 2024

O prazo para solicitar a isenção ou desconto para o IPTU do ano de 2024 termina no pró-
ximo dia 31 de outubro. Os proprietários de imóveis também podem se beneficiar com mais 
de 40% de redução no tributo, caso cumpram certos requisitos. O secretário de Finanças, 
Fernando Soares (foto), explicou que, além dos descontos de 100% (isenção), 80% e 50% 
para grupos específicos, “todos os cidadãos podem ser beneficiados com essas reduções que, 
se combinadas, podem passar de 40%, bastando apenas que cumpram os requisitos e façam a 
solicitação no prazo correto. O prazo termina no próximo dia 31”, disse. Os benefícios devem 
ser requeridos no Poupatempo, anexo ao North Shopping Barretos.

Comerciantes já podem ocupar os novos 
quiosques da Praça Francisco Barreto

A Secretaria Municipal de Obras e Serviços Urbanos confirmou que já notificou os quatro proprietários 
dos antigos quiosques de lanches, sobre a conclusão dos serviços de adequação do prédio da antiga bi-
blioteca, permitindo que eles iniciem a ocupação do local e retomem suas atividades na Praça Francisco 
Barreto. A infraestrutura interna foi finalizada podendo iniciar a montagem de coifas, bancadas e freezers, 
bem como a limpeza e a ligação de água, luz, gás e internet, segundo a secretaria. Página 5

Sábado é Dia D de vacinação 
contra várias doenças

A campanha de multiva-
cinação é realizada em to-
das as UBSs da cidade, de 
segunda a sexta-feira, das 8 
às 16 horas, e neste sábado, 
21, haverá o segundo “Dia 
D”, em que todas as UBSs 
urbanas e a UBS do distrito 
de Alberto Moreira estarão 
abertas das 8 às 16 horas. 
De segunda a sexta-feira, a 
campanha também é realiza-
da no Postão (ARE I), das 8 
às 12 horas.  Ao receber as 
vacinas, as crianças ganham 

certificado de coragem, adesivo de que estão protegidas e no Dia D poderão encontrar os per-
sonagens super-heróis que vão circular entre as unidades. Manuela Theodoro Ribeiro, chefe da 
vigilância, ressalta que até o dia 31 de outubro é importante que toda a família compareça à sala 
de vacinação de uma UBS. Nos 10 primeiros dias da campanha, 1.215 pessoas com idade entre 
0 e 14 anos estiveram na sala de vacinação das UBSs e 860 delas foram vacinadas, pois estavam 
em atraso de vacinas de rotina previstas para sua faixa etária.

Na última segunda-feira (16) 
foi aprovado por unanimida-
de na sessão da Câmara Mu-
nicipal de Barretos, o projeto 
que concede o título de Cida-
dão Honorário de Barretos 
ao presidente do Instituto O 
Amor, Anderson de Souza Al-
ves. A proposta foi apresen-
tada pelo vereador Elson dos 
Santos, o Pastor Elson. Atual-
mente, o Instituto O Amor 
possui 4 unidades em pleno 
funcionamento no município, 
trabalhando com crianças, 
adolescentes, idosos e suas 
famílias. A entidade atende 
2.234 pessoas ao mês.

Cidadão 
Honorário 
de Barretos

Concurso Musa Insane Sound 
2023 tem candidatas definidas

A segunda edição do Concurso Musa Insane Sound já 
tem suas candidatas definidas. Onze concorrentes foram se-
lecionadas para a final que acontece durante a programação 
do 8º Insane Sound Barretos – evento de som automotivo 
que acontece neste final de semana, no Parque do Peão. As 
selecionadas se apresentam para os jurados especializados e 
para o público em um desfile no sábado (21), às 20 horas, no 
Espaço Insane. Serão escolhidas e premiadas a Musa e tam-
bém a segunda colocada. As candidatas são: Ana Nascimen-
to (Barretos); Ana Victórya (Guaíra); Ana Vitória (Barre-
tos); Beatriz Bordalho (Barretos); Gabriela Alves (Franca); 
Jade Vitória (Pontal); Luana Cristina (Barretos); Luana Ra-
faela (Bebedouro); Luma Naiara (Barretos); Tatiana Santana 
(Jaboticabal) e Thais Cristina (Guaxupé/MG). O concurso 
Musa Insane Sound tem coordenação e produção de Reinal-
do Costa. Outras atrações: Neste ano, já estão confirmadas 
a presença dos mais potentes caminhões e carretas de som 
do país, equipe de carros rebaixados, DJs, balada, youtubers 
do segmento, entre outras atrações. Além disso, terão encon-
tros e competições de rebaixados, tuning, medição de som, 
estandes de empresas do segmento e praça de alimentação. 
(Foto: Diego Rodrigues) Página 5
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POLÍTICA CONTRA INSTALAÇÃO DE USINAS
Usinas de cana-de-açúcar não se instalaram em Barretos por 

causa da política, segundo o vereador Ângelo Tegami (PV). A op-
ção pelas cidades da região fez com que não fosse gerada renda, 
emprego e impostos para os cofres do município, acrescentou.

REFORÇO NO POLICIAMENTO
Reforço no policiamento no bairro Vida Nova, em razão 

do aumento de furtos e criminalidade na região, foi solicita-
do pelo vereador Rodrigo Malaman (PSDB) ao comando do 
33º Batalhão da Polícia Militar do Estado de São Paulo.

PARA ADEQUAR VALETA
Reforma e adequação do caimento natural da água flu-

vial da valeta localizada na rua José Luiz Piani, no bairro 
Dom Bosco, foi requerida pelo vereador pastor Elson Santos 
(REP) à prefeitura Municipal.

LAZER NOS BAIRROS PERIFÉRICOS
A instalação de um sistema de lazer nos bairros Santa 

Cecília e São Francisco foi sugerida pelo vereador Raphael 
Silvério (PSDB). Ele também pediu um playground no 
bairro Dom Bosco.

DIRETRIZ DO SAAEB E MULTAS
Vereador Paulo Correa 9PL) questiona a prefeitura sobre 

a diretriz expedida pelo SAAEB ao empreendimento Mais 
Parque 1. Também solicita informações sobre as multas refe-
rentes ao estacionamento rotativo – zona azul – aplicadas por 
meio de um veículo da empresa Serttel Mobilidade Urbana.

REFERÊNCIA EM DOENÇAS RARAS
O vereador Chafei Amsei (MDB) defende a implantação de 

um centro municipal de referência em doenças raras no novo 
Postão de Saúde, que está em construção na Praça 9 de Julho.

VOTOS DE LOUVOR E CONGRATULAÇÕES
Votos de louvor e congratulações ao Restaurante e Pizza-

ria Tropical Brazil, pela inauguração do estabelecimento em 
Barretos, foram aprovados pela Câmara Municipal a pedido 
do vereador Juninho Bandeira (PL).

MELHORIAS NA ILUMINAÇÃO
Melhorias na iluminação pública na praça Vicente Ferrei-

ra, no bairro Hussein Gemha, foram solicitadas pelo vereador 
professor Adilson Ventura (PL) a prefeita Paula Lemos (PSD).

DENÚNCIA DE CRIMES E IRREGULARIDADES
Vereador Ricardo Bodinho (PP) indaga a prefeitura sobre 

a existência ou não de algum mecanismo de denúncia anôni-
ma para crimes e irregularidades. Argumenta que a medida 
tem o propósito de incentivar e facilitar a participação ativa 
da população na solução e prevenção de problemas que afe-
tam nossa comunidade.

MOÇÃO DE REPÚDIO AO STF
Câmara Municipal aprovou requerimento de autoria do 

vereador Gabriel Uchida (UNIÃO) com moção de repúdio 
ao STF (Supremo Tribunal Federal) pelo julgamento da 
ADPF442, que trata da descriminalização do aborto.

MELHOR CAMINHO RURAL
O vereador Nestor Leonel (UNIÃO) pediu melhorias na 

estrada municipal BA-01 Ele elogiou o Projeto Melhor Ca-
minho que está arrumando as estradas rurais.

COMBATE AOS ESCORPIÕES
Em requerimento, o vereador Vagner Chiapetti (REP) con-

sultou a prefeitura sobre a possibilidade de proceder em ca-
ráter de urgência a dedetização para combater escorpiões nas 
proximidades da Rua C-28, no bairro Christiano Carvalho.

Vocacionados ao bem co-
mum, médicos e médicas têm 
um papel imprescindível em 
nossa sociedade, pois são os 
profissionais responsáveis 
pela promoção da saúde da 
população,  prevenção, diag-
nóstico e tratamento de doen-
ças. Por seu trabalho e estudo 
consagrados ao compromisso 
com a vida, nada mais justo 
que dediquemos pelo menos 
um dia em sua homenagem.

O Brasil comemora o Dia 
do Médico em 18 de outubro, 
data na qual também é cele-
brado o Dia de São Lucas, o 
Evangelista (autor do Evan-
gelho de São Lucas e dos Atos 
dos Apóstolos). Por ter sido 
chamado por Paulo de “O 
Médico Amado” (Colossen-
ses 4:14), São Lucas é consi-
derado o protetor dos médicos 
e tal iniciativa é comum em 
vários países de base cristã.

Celebrar o Dia do Médico é 
um ato de justiça, uma forma de 
cada sociedade reconhecer e ho-
menagear o trabalho desse pro-

Várias são as formas de 
abuso psicológico que um ser 
humano pode sofrer. No en-
tanto, temos um tipo de abu-
so que é muito característico 
por ser, de certa forma, “invi-
sível”, que não deixa marcas 
físicas, sendo, portanto, difícil 
de ser analisado e penalizado.

É o Gaslighting, tipo de 
abuso no qual a vítima quase 
nunca tem consciência de estar 
sendo abusada. Ou pelo menos, 
não como se entende geral-
mente o termo, já que não há 
uma agressão clara. Mas sim, a 
agressão existe, acontece muito 
e vem disfarçada de ações que 
podem camuflar a perversidade 
do processo em si.

A melhor definição seria 
de uma manipulação sutil, na 
qual o abusador enfraquece a 
autoestima, o amor próprio e a 
confiança da vítima (pode ser o 
homem ou a mulher), fazendo 
com que ela se coloque cada 
vez mais submissa, dependente 
e, se anulando a tal ponto que, 
ela não consegue ter a clareza 
destes atos perversos e colo-
cando em dúvida suas próprias 
emoções e seus medos.

Uma prática devastadora 
cuja dinâmica mostra que na 
cabeça da vítima, o abuso não 
está acontecendo, e ela acaba 
achando que ela é realmente 
culpada. Em grande parte das 
situações, ela deixa de ter voz, 
pois é menosprezada em seus 
pontos de vista, chegando até a 
se fechar de tal forma que vai 
se anulando cada vez mais.

A dificuldade em se identi-
ficar ou denunciar este tipo de 
abuso psicológico está exata-

Dia do Médico: qual a importância 
desta data para a sociedade?

Ana Regina Campos de Sica
Advogada especialista 

em Direito Público, Tributário 
e Direitos Humanos

fissional abnegado, que dedica a 
sua vida a irradiar solidariedade, 
bem-estar e a minimizar os so-
frimentos da população.

Importante lembrar que, 
além da grande responsabili-
dade que a profissão exige, os 
médicos enfrentam muitas difi-
culdades todos os dias, como a 
falta de recursos e de estrutura 
em muitos hospitais do Brasil.

Ora, a formação do pro-
fissional inclui 6 anos de gra-
duação, no mínimo 2 anos de 
residência, plantões por lon-
gas horas, muito treinamento 
e variadas vivências. Diante 
de tanta dedicação, a data nos 
leva a refletir sobre a necessi-
dade de maior investimento 
tanto pelo poder público quan-
to pelas Instituições médicas, 
em prol de melhores condições 
de trabalho, para que os pro-
fissionais de saúde, especial-
mente os médicos, não tenham 
outra preocupação se não a de 
colocar o seu conhecimento e 
humanidade a serviço de sua 
nobre profissão. 

Além de toda responsabili-
dade em torno dessa profissão, 
os médicos enfrentam grandes 
dificuldades cotidianamente, 
como a falta de estrutura de 
muitos hospitais brasileiros e 
também a falta de recursos. 
Infelizmente, sem condições 
de trabalho, os médicos não 
conseguem desempenhar de 
maneira adequada o seu pa-
pel, o que gera insatisfação 
por parte dos pacientes.

A importância desta data 
nos faz refletir que, diante de 
tantos desafios, os médicos 
merecem que o 18 de outubro 
seja um dia não só para ho-
menagens, pelo grandioso tra-
balho que prestam à toda so-
ciedade, mas, sobretudo, para 
chamarmos atenção das auto-
ridades para a necessidade de 
soerguimento das condições 
de trabalho dos médicos, no-
tadamente, na jornada laboral 
- 52 (cinquenta e duas) horas 
semanais em média. Além de 
melhorias nos locais da pres-
tação de serviços.

Em conclusão destaca-se 
que, além desse reconheci-
mento pela prestação de servi-
ços tão indispensável à nossa 
população, esse é o momento 
para provocarmos o despertar 
das autoridades sobre a im-
portância da classe médica e 
pedir maiores investimentos 
para a área da saúde, jornadas 
de labor mais dignas, hos-
pitais mais bem equipados, 
com a garantia de condições 
adequadas de trabalho para os 
médicos.

Gaslighting – O abuso 
psicológico sútil e despretensioso

mente no fato de que, a vítima 
quase nunca tem consciência 
de estar sendo abusada e uma 
das características deste pro-
cesso é que o agressor usa 
de estratégias perversas para 
fazer com que a vítima te-
nha dúvidas sobre os fatos e 
acredite que tudo não passa 
de invenção, paranoia ou uma 
histeria de sua cabeça.

Faz com que ela pense es-
tar sempre equivocada e exa-
gerando em suas proposições. 
E no meio desta confusão de 
sentimentos, muitas vezes se 
fecha ou se cala, por acreditar 
que está mesmo errada e que 
o abusador está com a razão. 
E, de forma a reparar suas “fa-
lhas”, ela pode acabar entre-
gando a ele sua capacidade de 
discernimento sobre os fatos e 
sobre sua vida de forma geral.

Insultos, agressões verbais, 
diminuições claras, deprecia-
ção, também são ingredientes 
que podem ser encontrados 
nessa rede do Gaslighting.

E é aqui que começam os 
problemas e possíveis trans-
tornos psicológicos. Por ser 
complicado provar, já que di-
ficilmente existe uma violên-
cia explícita, esse agressor se 
esconde atrás de uma vítima 
medrosa, sem energia, sem 
voz, confusa em suas palavras 
e atitudes, com uma autoesti-
ma destruída e que, é levada 
a pensar que a causa de tudo 
passa por ela.

Uma das principais carac-
terísticas desse abuso psicoló-
gico é a alteração da percep-
ção de realidade da vítima, que 
anula sua consciência e cria a 

negação de que vive em meio 
a uma atmosfera abusiva.

Essa violência é contínua. 
A sutilidade do caso aliado 
a um ciclo de repetição gera 
na vítima as dúvidas que a 
levam a sentir-se culpada e 
responsável pelo que está so-
frendo. A ponto de achar que 
o agressor age desta forma, 
porque ela provoca de alguma 
maneira. Tudo se torna muito 
confuso aos seus olhos e seu 
entendimento e quem sofre 
com essa violência, acredita 
firmemente que está louco (a). 
Confunde-se se está no papel 
de vítima ou de abusador (a).

Enfim, ao menor sinal de 
agressão psicológica, deve-se 
buscar ajuda profissional para 
seu fortalecimento enquanto 
ser humano, sem medo da ex-
posição.

Resgatando assim, sua cre-
dibilidade, autonomia, liber-
dade de expressão e elevação 
da autoestima. Trazendo para 
sua rotina de vida a harmo-
nia junto a uma maior força 
e consciência mental, aban-
donando o papel da opressão 

sofrida através da perversão 
camuflada nos atos praticados 
por seu agressor.
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“Quem vence alguém é um vencedor, mas quem vence a si mesmo é invencível.” (Morihei Ueshiba)

Lucas Salvino, integrante da Comitiva Antônio Ângelo, uma das mais tradicionais da cidade de Barretos, 
registrou o momento ao lado de vários comissários do concurso da queima do alho do evento Projeto 

Tradição do Futuro, que aconteceu dia desses, no Recinto Paulo de Lima Correa. Tudo de bom!

Ontem, quinta-feira (19), foi dia de festa em torno de Vera Silva Carvalho, que 
apagou mais uma velinha no bolo de aniversário. Em comemoração ao seu aniversário, 

ela festejou a data especial, ladeada de seus amigos e familiares, recebendo o carinho de 
seus filhos Juninho, Camila e Cintia, e dos netos Pedro, Giovana e Julia. Felicidades, Verinha!

Ronald Viola, pessoa do bem, que adora estar cercado pelos amigos 
e familiares, ao som de pagode do bom, moda de viola, e tomando 

aquela cerveja gelada, brindou idade nova na quarta-feira (18), onde 
o carinho ficou por conta da amada, Jana!

Parabéns e muitos anos de vida para 
a bela Naiara Bernardes Ferreira, 
que celebrou niver, na última terça-
-feira (17), recebendo muitos cum-
primentos de amigos e familiares. 
A Nutricionista, filha de Francisco e 
Benedita, e irmã da Naima, prepara 
uma super comemoração no sábado, 
com direito a chácara, comida boa 
e bebida gelada, e claro, ao lado do 
namorado Leandro Joaquim. Felici-
dades! (foto: Leandro Joaquim)

Vinicius Borges, Publicitário e Diretor da 
Agência Tag Comunicação e Marketing Digital, 
completa mais um ano de vida hoje, sexta-feira 
(20), e recebe muitos cumprimentos de amigos 
e familiares, e muitos lambeijos da sua filha, a 

Golden Retriever, Vicky. Tudo de bom Vini!

A segunda-feira (09), foi de festa, em torno de Cristina 
Tunussi, que celebrou seus 59 anos, comemorando a 

data com o esposo Marinho, os filhos Neto e Barbara, o 
genro, a sobrinha, e em especial, com a neta Antonela 

(foto), de apenas 07 meses. Parabéns!

Hoje, sexta-feira (20), é dia de festa em torno 
de Renato Souza, que celebra mais um aniversário, e 

recebe nesta data especial, as felicitações dos familiares e amigos, 
e o carinho de seu pai Renato, de sua mãe Elenir, dos irmãos Caio, 

Renato e Priscila, e da na morada, Barbara. Tudo de bom!
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Na tarde da última quarta-feira, 
18 outubro, o deputado estadual, Se-
bastião Santos, esteve no Palácio do 
Governo, onde foi recebido pelo go-
vernador Tarcísio de Freitas e pelo 
líder de governo, o deputado Jorge 
Wilson Xerife do Consumidor. Du-
rante o encontro, os parlamentares 
e o governador trataram de diversos 
assuntos, “sendo o mais importante, 
a retomada dos voos de Barretos a 
Congonhas na capital paulista”, fri-
sou o deputado Sebastião Santos.

Visita do diretor regional da Secretaria de 
Governo de São Paulo ao prefeito de Bebe-
douro - O diretor regional da Secretaria de Go-
verno de São Paulo, Raphael Dutra, visitou o 
prefeito de Bebedouro, Lucas Seren, no início 
desta semana. O objetivo do encontro foi dia-
logar sobre os problemas e soluções para a 
cidade de Bebedouro e seus pleitos junto ao 
governo de São Paulo. Na reunião, Dutra e Se-
ren conversaram sobre diversos temas, como 
infraestrutura, educação, saúde e segurança 
pública. O diretor regional da Secretaria de 
Governo de São Paulo destacou a preocupa-
ção do secretário Gilberto Kassab em ajudar 
as demandas dos municípios. “O governo de 
São Paulo está sempre buscando parcerias 
com os municípios para melhorar a qualidade 
de vida da população”, afirmou Dutra.  “O governador Tarcísio de Freitas e o vice-governador Felício 
Ramuth estão focados em atender às demandas de todos os municípios de São Paulo”, finalizou.

Câmara Municipal de Bar-
retos homenageia melhor joga-
dora de futsal feminino - Vitória 
Silva Tedesco já pode ser consi-
derada futura jogadora da sele-
ção brasileira de futebol. A “Vi-
tórinha” recebeu homenagem 
na Câmara Municipal de Bar-
retos como melhor jogadora de 
futsal feminino e artilheira dos 
Jogos da Primavera 2023. A ho-
menagem de reconhecimento 
foi entregue pelo presidente do 
Legislativo de Barretos, o ve-
reador Lupa. E todas essas con-
quistas são de muito orgulho 
para seu pai, Laércio Tedesco 
(à direita na foto).

A Câmara agendou para o 
dia 25 de outubro, às 19h30, 
a sessão solene para a entre-
ga dos Diplomas de Ordem 
do Mérito Cultural “Luiz Car-
los Arutin” , dedicado às per-
sonalidades que trabalham no 
desenvolvimento e na fomen-
tação da Cultura em Barretos.

Os homenageados de 2023 
são o empresário e proprie-
tário do Instituto Marks, Ro-

naldo Antônio Marques; e a 
coordenadora do Núcleo de 
Dança do Cemart (Centro 
Municipal de Artes), Ana Ma-
ria Mariano.

O diploma de Ordem do 
Mérito Cultural Luiz Carlos 
Arutin tem como objetivo ho-
menagear as personalidades 
que trabalham no desenvol-
vimento e na fomentação da 
cultura em Barretos.

A escolha dos homenagea-
dos é feita por uma comissão 
mista formada por um verea-
dor, um representante da Se-
cretaria Municipal de Cultura 
e um representante do Conse-
lho Municipal de Cultura. Os 
nomes são encaminhados à 
Câmara e aprovados pelos ve-
readores por meio de Projeto 
de Decreto Legislativo, de au-
toria da Mesa Diretora.

A Câmara de Barretos rea-
liza no dia 26 de outubro (pró-
xima quinta-feira), às 19 horas, 
a Audiência Pública (aberta à 
participação da comunidade) 
para debater questões ligadas ao 
combate e ao controle de ani-
mais sinantrópicos em Barretos, 
como baratas, ratos,  escorpiões, 
aranhas e o mosquito Aedes Ae-
gypti, bem como discutir políti-
cas públicas de prevenção a es-
ses animais peçonhentos.

O vereador Adilson Ven-
tura, Professor Adilson, pro-
põe debate sobre o combate 
e o controle dos animais si-
nantrópicos em Barretos. Já o 
vereador Rodrigo Malaman, 
quer discutir  Políticas Públi-
cas Municipais de Prevenção 
e Combate aos Escorpiões e 
Animais Peçonhentos.

Nos requerimentos, os ve-
readores explicam que “são 
recorrentes ocorrências com 
animais sinantrópicos (bara-
tas, ratos,  escorpiões, aranhas,  
mosquito Aedes Aegypti), que 
são aqueles que se adaptaram a 
viver junto ao homem e podem 

A Secretaria da Educação 
do Estado de São Paulo (Seduc-
-SP) iniciou na última segunda-
-feira (16) o processo de seleção 
de docentes que atuarão como 
professores orientadores de con-
vivência (POCs) nas escolas 
da rede no ano de 2024. Serão 
1.782 profissionais alocados em 
1.581 unidades de ensino, nú-
mero três vezes maior ao atual 
de professores na função.

Os interessados na opor-
tunidade devem estar dispos-
tos a dedicar-se integralmente 
ao Programa de Melhoria da 
Convivência e Proteção Esco-

A Polícia Civil é a primei-
ra instituição a receber o São 
Paulo São Libras, programa 
da Secretaria de Estado dos 
Direitos da Pessoa com Defi-
ciência (SEDPcD) que viabi-
liza atendimentos em Libras a 
pessoas surdas em órgãos es-
taduais que oferecem serviços 
presenciais ao público.

Desde a última quarta-feira 
(18), todas as delegacias do Es-
tado de São Paulo passaram a 
ter acesso à Central de Interpre-
tação de Libras, e os servidores 
poderão acionar intérpretes da 
Língua Brasileira de Sinais por 
meio de videochamada, para 
facilitar a comunicação.

O programa tem o objeti-
vo de promover a acessibili-
dade e a inclusão das pessoas 
surdas. Nas delegacias, o po-
licial poderá acessar a plata-

Câmara agenda sessão solene para a 
entrega do Diploma Ordem do Mérito 

Cultural Luiz Carlos Arutin 2023

Câmara convida autoridades para discutir sobre o 
combate de escorpiões e outros animais peçonhentos

transmitir doenças ou causar 
agravos à saúde em razão de 
serem peçonhentos”.

Os vereadores lembram 
também que “a infestação de 
escorpiões em nossa cidade é 
um fato notório, tema de di-
versas reclamações de muní-
cipes de diversos bairros, uma 
vez que a convivência do ser 
humano e animais com este 
animal é extremamente no-
civa, sendo que, a picada do 
escorpião pode gerar danos 
à saúde, especialmente em 
crianças e animais, podendo 
levá-los facilmente a óbito”.

Para debater o tema serão 
convidados o médico-pedia-
tra, Dr. Vitor Emanoel de Le-
mos Carvalho; a coordenado-
ra da AMA - Associação de 
Amigos do Autista, Sandra 
Tadini; e o professor de Agro-
nomia pela UNESP Jabotica-
bal, Anderson Prates Coelho. 

Pelo setor público local fo-
ram convidados o coordena-
dor da Vigilância Sanitária, 
Flávio Júlio do Nascimento; 
a coordenadora do Controle 

de Vetores, Cristiane Parreira 
Lima; a secretária municipal 
de Saúde Interina, Graça Le-
mos; a diretora da Diretoria 
Regional de Saúde de Barre-
tos, Ivana Clemente Castro; e 
a prefeita Paula Lemos. 

Todos os representantes de 
classes, associações de bair-
ros, profissionais de impren-
sa e cidadãos interessados es-
tão convidados a participar das 
discussões de forma presencial 
(na Câmara Municipal) ou pe-
las redes sociais (Facebook, 
Youtube e Whatsapp) durante 
a transmissão da Audiência. 

A TV Câmara vai transmi-
tir a audiência pública ao vivo 
pelo canal 31.3, Facebook e 
Youtube a partir das 18h50.

Educação de SP seleciona professores para fortalecer 
a boa convivência nos ambientes escolares

lar, denominado Conviva-SP. 
As inscrições serão realizadas 
por meio das Diretorias Regio-
nais de Ensino que compõem 
esse processo seletivo, e o foco 
será em professores pertencen-
tes às categorias A e F.

Na rede estadual de en-
sino, os professores orienta-
dores de convivência desem-
penham um papel crucial na 
implementação das ações do 
Programa Conviva. Entre os 
papéis dos POCs, estão:
- Desenvolver estratégias de apoio 
e acompanhamento às equipes 
docentes e gestores no contexto 
do ensino-aprendizagem;
- Fomentar um ambiente es-
colar positivo, caracterizado 
por colaboração, solidarieda-
de e acolhimento;
- Contribuir para a melhoria 
dos indicadores de frequência 
e desempenho acadêmico dos 
estudantes;
- Estimular e facilitar a parti-
cipação ativa das famílias na 
vida educacional dos estudan-

tes da rede estadual;
- Fortalecer a rede de proteção 
social no entorno da comuni-
dade escolar, promovendo a 
integração entre os serviços de 
assistência e saúde mental.
Os professores interessados 
em participar do processo se-
letivo devem entrar em contato 
com a sua Diretoria Regional 
de Ensino. Os docentes sele-
cionados para integrar o Con-
viva receberão remuneração 
equivalente à paga para quem 
está na sala de aula, de acordo 
com a carga horária estabeleci-
da. O processo de seleção será 
composto por quatro etapas:
- Inscrições e realização de 
prova de análise de perfil;
- Entrevista com dirigentes de 
ensino ou diretores de escola;
- Publicação da relação dos 
professores orientadores 
aprovados na etapa da Direto-
ria de Ensino;
- Encaminhamento para a 
Coordenadoria Geral de Re-
cursos Humanos (CGRH).

Delegacias passam a ter atendimento em libras 
para surdos: “Me sinto mais seguro”, diz professor

forma online a qualquer mo-
mento e solicitar a assistência 
por vídeo de um intérprete de 
Libras. O intérprete fará a co-
municação com as pessoas 
surdas em tempo real e infor-
mará ao policial o que está 
sendo conversado.

Para o delegado-geral da 
Polícia Civil, Artur Dian, o 
programa irá beneficiar não 
só as pessoas surdas, mas 
também os policiais. “Para os 

policiais, o projeto vai ajudar 
na comunicação, facilitando o 
atendimento e proporcionan-
do um serviço de qualidade 
para toda a população. É uma 
grande satisfação saber que 
um projeto de tanta importân-
cia como este, que tem a ini-
ciativa do nosso governador 
com a secretaria dos Direitos 
da Pessoa com Deficiência, 
vai começar pela Polícia Ci-
vil”, afirmou Dian.
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Os aprovados conquistam 
descontos de 30% na mensa-
lidade durante todo o curso e 
ainda ficam isentos de taxas 
de matrícula e rematrícula. As 
vagas são limitadas. 

O UNIFEB (Centro Uni-
versitário da Fundação Edu-
cacional de Barretos) dispo-
nibilizou a prova on-line para 
ingresso em seus 19 cursos de 
graduação, incluindo Psicolo-
gia. Nesta modalidade, a ins-
crição deve ser realizada pelo 
site www.vestibular.unifeb.
edu.br, a prova é liberada na 
sequência e o resultado sai na 
hora. Sendo aprovado, o can-
didato conquista 30% de des-
conto na mensalidade e já fica 
apto para fazer a matrícula.  

O grande destaque do Ves-
tibular/2024 é o lançamento do 
curso de Psicologia que am-
pliou ainda mais o rol de gra-
duações na área da saúde da 
instituição. A mensalidade des-
te curso custa R$ 1.070,00, mas 
quem fizer a prova on-line e for 
classificado tem o desconto de 
30% reduzindo o valor para R$ 
749,00 por mês. Lembrando 
que não são cobradas taxas de 

A Secretaria Municipal 
de Obras e Serviços Urbanos 
de Barretos informou que já 
notificou os quatro proprie-
tários dos antigos quiosques 
de lanches, sobre a conclusão 
dos serviços de adequação do 
prédio da antiga biblioteca, 
permitindo que eles iniciem a 
ocupação do local e retomem 
suas atividades na Praça Fran-
cisco Barreto. O secretário de 
Obras Plácido Martins Junior, 
falou da liberação do espaço. 
“A retomada dos seus trabalhos 
com a montagem de coifas, 
bancadas e freezers, bem como 
a limpeza e a ligação de água, 
luz, gás e internet, já está valen-
do. Enquanto isso, os trabalhos 
externos seguem em ritmo ace-
lerado para entregarmos a obra 
o quanto antes”, explicou. As 
próximas etapas da obra pre-
veem a finalização dos pontos 
de ônibus com a cobertura dos 
pergolados com acrílico fosco, 
instalação de bancos e postes 
de iluminação, pintura e início 
do paisagismo. O investimento 
no local é de R$ 7.656.639,58, 
sendo R$ 1.000.000,00 em re-
passe da Secretaria de Governo 
e Relações Institucionais, R$ 
615.073,96, da Secretaria de 
Turismo e Viagens – DADE-
TUR, mais contrapartida muni-
cipal de R$ 6.041.565,62.

As escolas da rede parti-
cular de ensino de Barretos 
deram uma aula de empatia e 
amor ao próximo ao promo-
verem campanhas de arreca-
dação de brinquedos para o 
Fundo Social de Solidarieda-
de (FSS). As doações foram 
entregues à presidente do ór-
gão, Letícia Oliveira Lemos, 
na última semana.

Letícia Lemos destacou 
que os itens recebidos serão 
entregues às crianças das fa-
mílias atendidas pelo FSS e 
agradeceu às escolas. “Quero 
agradecer aos colégios pela 
parceria de sempre e dizer 
que, com certeza, as crianças 
acolhidas pelo Fundo Social 
ficarão muito felizes com es-
tes brinquedos”, comentou.

A primeira doação ocor-
reu na terça-feira (10) pelo 
Colégio Drummond. Direto-
ra da instituição privada de 
ensino, Patrícia Gazetti con-
tou que empatia e valores são 
trabalhados com as crianças 
desde pequenos. A diretora 
destacou que a instituição de 
ensino é parceira do Fundo 
Social e sempre participa das 
campanhas promovidas pelo 

A partir deste sábado, as 
atrações que tomam conta do 
Parque do Peão, em Barretos, 
são reconhecidas pela potên-
cia sonora. Nos dias 21 e 22 
de outubro é a vez da 8ª edi-
ção do Insane Sound atrair os 
fãs do segmento de som auto-
motivo, tuning e carros rebai-
xados de toda região.

O evento começa no sába-
do, dia 21, às 8 horas e se es-
tende até domingo às 18 horas. 
Na programação estão desde 

Evento de som automotivo, tuning e carros rebaixados 
acontece neste final de semana no Parque do Peão

apresentação dos caminhões 
até o famoso “racha de arena” 
- com a disputa de potência de 
som entre veículos, passando 
pelo Concurso Musa Insane 
Sound, que reunirá 11 garotas 
na disputa pelo título.

Entre os caminhões nacio-
nalmente reconhecidos confir-
mados estão: Tenebroso, Costa 
Telles, Nervoso, Paredão Ex-
centryc, Calaboca, Terrorista, 
Ignorante, entre outros.

Música também não vai fal-

tar em todas as apresentações 
dos caminhões e carretas, e 
ainda com o DJ Nitrox, que se 
apresenta no sábado, a partir das 
21 horas. Na sequência tem Ba-
lada Insana da Stetsom e a Bala-
da Parceiros do Trio Goiano.

Os expositores do segmen-
to e marcas presentes também 
prometem apresentar novida-
des e lançamentos para o pú-
blico do Insane Sound.

COMPETIÇÕES DE 
SOM E REBAIXADOS

As competições de som 
automotivo e rebaixados 
acontecerão no sábado e no 
domingo a partir das 10 horas 
no estande da 101% Eventos, 
medidora oficial do Insane 
Sound. Já a disputa do Racha 
de Arena será exclusivamente 
no sábado às 15 horas. No sá-
bado, a premiação dos vence-
dores ocorre no mesmo local, 
às 19h30, enquanto no domin-
go, será às 14h30.

INGRESSOS
Os ingressos para pedestres 

(sem acesso do carro ao espaço 
interno do evento) podem ser 
adquiridos antecipadamente 
na loja Os Independentes (ave-
nida 43, esquina com a rua 38) 
ou na hora nas bilheterias do 
Parque do Peão. Já os pacotes 
com acesso de motorista, carro 
e passageiro serão comerciali-
zados exclusivamente no setor 
de credenciamento, na entrada 
do Parque do Peão. (Foto: Ma-
thias Losonczi)

VESTIBULAR 2024
UNIFEB lança prova on-line 
para ingresso em Psicologia e 
mais 18 cursos de graduação

matrícula e nem rematrícula. 
O reitor do UNIFEB, Prof. 

Dr. Angelo Davis, destaca o 
avanço da instituição nas áreas 
acadêmica e de infraestrutura. 
“Estamos conseguindo am-
pliar nosso portfólio de cursos 
permitindo mais opções de 
graduação aos estudantes da 
macro e microrregião de Barre-
tos. Além disso, nosso campus 
está cada vez mais moderno e 
revitalizado. Temos investido 
maciçamente em novos labo-
ratórios e maior conforto nas 
salas de aula e demais espaços 
do Centro Universitário”, disse. 

Além de Psicologia, o UNI-
FEB também disponibilizou 
vagas para os cursos de Admi-
nistração, Agronomia, Arquite-
tura e Urbanismo, Biomedici-
na, Ciências Contábeis, Direito, 
Educação Física, Engenharia 
Civil, Engenharia Elétrica, En-
genharia Mecânica, Engenharia 
de Produção, Engenharia Quí-
mica, Farmácia, Fisioterapia, 
Medicina Veterinária, Odonto-
logia, Pedagogia e Sistemas de 
Informação, ambos noturnos. 

Os matriculados neste pro-
cesso seletivo iniciam as aulas 
em fevereiro de 2024.

Nova área de alimentação da Praça Francisco 
Barreto é liberada para atividades

Escolas da rede particular de ensino 
realizam doação de brinquedos para 

o Fundo Social de Solidariedade

órgão. “A gente está sempre 
junto”, completou.

As coordenadoras Patrícia 
Cristina Costa de Almeida e 
Regina Célia Molezine Am-
sei, e a secretária Sueli Mo-
tinaga Alves Garcia também 
participaram da entrega. A 
escola ainda doou sete caixas 
com doze litros de leite.

Na quarta-feira (11) foi a 
vez do Colégio Plus entregar 
os brinquedos. Segundo Ana 
Carolina Regalo Garcia Ávila 
Lima, coordenadora do Centro 
Plus de Desenvolvimento da 

Cidadania (CPLUSDC), a ar-
recadação foi promovida pelos 
alunos dentro do projeto de li-
derança desenvolvido na esco-
la, que replica o trabalho dos 
poderes executivo e legislativo.

“Todas essas crianças se 
engajaram para divulgar e ar-
recadar esses brinquedos na 
escola, a direção geral e os 
coordenadores também man-
daram comunicados ratifican-
do esse pedido e tivemos uma 
fantástica doação de brinque-
dos para fazer a alegria de vá-
rias crianças”, comentou.
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A prefeitura de Barretos, por 
meio da Vigilância Epidemioló-
gica da Secretaria Municipal de 
Saúde, criou um Comitê Espe-
cial de Vacinação, formado por 
integrantes das pastas da Saúde, 
Educação, Assistência Social e 
Comunicação. A ação acompa-
nha as medidas do governo do 
Estado para conscientizar a po-
pulação sobre a importância de 
manter em dia as vacinas contra 
diversas doenças.

Assim como em outras lo-
calidades do país, desde 2016 
vem caindo em Barretos o nú-
mero de pessoas que mantêm 
a carteira de vacinação em 
dia. É alarmante o número de 
crianças que estão desprotegi-
das com relação à poliomieli-
te (paralisia infantil), sarampo 
e meningite, por exemplo.

“A Vigilância Epidemiológi-
ca Municipal está participando 
de reuniões com o Estado, que 
estabeleceu um plano de ações 
nas cidades. Dentro de Barretos, 
formamos o comitê para propor, 
acompanhar e avaliar ações em 
conjunto. Unidos, estamos bus-
cando reforçar também nas es-
colas e nos CRAS a importância 
de se manter as crianças e toda 

O Conjunto Habitacional 
Luís Spina passou por uma 
transformação graças ao Pro-
jeto Atitude, uma colaboração 
entre o Educandário Sagrados 
Corações e a prefeitura, por 
meio da Secretaria de Habita-
ção e Interesse Social.

Inaugurado em 2011 sob 
o programa federal “Minha 
Casa, Minha Vida”, o Luís 
Spina enfrentava desafios 
consideráveis, especialmente 
relacionados às antigas lixei-
ras em alvenaria que se torna-
ram depósitos de lixo e entu-
lho, afetando a qualidade de 
vida dos moradores.

O Projeto Atitude não 
apenas interveio com deter-
minação, mas também trouxe 
uma nova esperança para essa 
comunidade. Operários e má-
quinas pesadas uniram forças 
para demolir as estruturas an-
tigas, enquanto dezesseis pro-
fissionais dedicados, liderados 
pelo Educandário Sagrados 
Corações e pela prefeitura, 
trabalharam incansavelmente 

para transformar o ambiente e 
integrar os moradores à causa.

Além da remoção das li-
xeiras, foram instaladas pla-
cas de identificação em cada 
bloco, proporcionando uma 
nova identidade visual ao lo-
cal. Os resultados foram nota-
velmente transformadores.

O Projeto Atitude também 
incluiu roçada de canteiros, 
orientações detalhadas para a 
regularização dos imóveis jun-
to à Caixa Econômica Fede-
ral e a busca de líderes locais 
para fortalecer a comunidade. 
Mutirões contra a dengue e 
escorpiões foram organizados, 
protegendo a saúde dos mora-
dores. Além disso, o lançamen-
to de duas edições do jornal do 
bairro “A Voz do Spina” criou 
um espaço vital para expressão 
e conexão entre os moradores 
dos condomínios.

De acordo com a secretá-
ria de Habitação, Célia Rodri-
gues, o Conjunto Habitacional 
Luís Spina agora encara o fu-
turo com confiança renovada.

“Esta transformação é mais 
do que uma simples interven-
ção; é um símbolo vivo do 
poder da colaboração e da de-
terminação coletiva. O Projeto 
Atitude não é apenas um marco 
na história do Luís Spina , é um 
farol de esperança e renovação 
para todas as comunidades, 
lembrando-nos de que cada 
indivíduo merece viver em um 
ambiente limpo, saudável e 
digno”, ressaltou a secretária.

Outras providências de me-
lhorias no local serão coloca-
das em prática pela Secretaria 
de Habitação, que busca neste 
momento fortalecer parcerias.

O próximo passo será o 
reparo das caixas d’água dos 
condomínios, que há tempo 
estão sem cuidados básicos. 
“Desenvolvendo essas ações, 
pudemos comprovar que quan-
do as pessoas se unem com um 
propósito comum, mudanças 
são visíveis. Aqui deixaremos 
um legado duradouro de digni-
dade e esperança”, disse a se-
cretária Célia Rodrigues.

Alunos da rede municipal 
de ensino de Barretos parti-
cipam neste mês de outubro 
de uma série de atividades de 
conscientização sobre a pre-
venção do câncer de mama. 
As ações alusivas ao “Outu-
bro Rosa” ocorrem em todas 
as escolas municipais de en-
sino fundamental I e II e nos 
Centros Municipais de Edu-
cação Infantil (Cemeis).

De acordo com a super-
visora geral do Centro de 
Formação de Profissionais 
de Educação (Ceforpe), Ana 
Carolina Spindola, o objetivo 
é conscientizar os estudantes, 
familiares e comunidade es-
colar sobre a importância do 
diagnóstico precoce para o su-
cesso do tratamento da doença.

“Todas as unidades esco-
lares da rede municipal es-
tão envolvidas nas atividades 
de prevenção ao câncer de 
mama, com foco na conscien-
tização dos alunos, mães, fun-
cionárias e mulheres em geral, 
sobre a importância da mamo-
grafia como meio de preven-
ção. As palestras de formação 
das quais participamos jun-
to ao Hospital de Amor, nos 
mostraram que o número de 
mulheres que fazem o exame 
preventivo em Barretos ainda 
é baixo. Isso nos incomodou e 
nos despertou para esta ação 
intensiva junto às escolas e fa-
mílias”, comentou.

Nas escolas de ensino fun-
damental II, do 6° ao 9° ano, 
também serão realizados ciclo 

de palestras em parceria com 
o “Projeto Talento Rosa”, do 
Hospital de Amor, e estudan-
tes dos cursos de medicina da 
Faculdade de Ciências da Saú-
de de Barretos Dr. Paulo Pra-
ta (Facisb) e de psicologia da 
Faculdade Barretos. A primei-
ra a receber o ciclo foi a E.M. 
“Professor Giuseppe Carní-
meo”, no Zequinha Amêndola, 
na última quarta-feira (18).

Atividades como a entrega 
de panfletos informativos para 
alunos e comunidade; confec-
ção de cartazes de divulgação 
do Outubro Rosa; elaboração 
de poesias e de cartas, que 
serão entregues às pacientes 
em tratamento no Hospital de 
Amor, também serão desen-
volvidas no decorrer do mês.

Projeto Atitude revoluciona o 
Conjunto Habitacional Luís Spina

Prefeitura cria comitê especial para 
aumentar a cobertura vacinal em Barretos

a sociedade protegidas contra as 
diversas doenças que podem ser 
evitadas com vacina”, afirmou a 
chefe do setor, Manuela Theo-
doro Ribeiro.

O infectologista da Vigi-
lância Epidemiológica, Gui-
lherme Freire, lembra que 
ainda hoje é possível encon-
trar pessoas que têm sequelas 
da paralisia infantil.

“Em geral, são pessoas com 
mais idade, de uma geração an-

terior às gotinhas, pois o suces-
so das campanhas de vacinação 
contra poliomielite mudou essa 
realidade por anos”, afirmou. 
“Se não houver essa consciên-
cia de os pais continuarem le-
vando seus filhos e filhas para 
tomar a vacina contra a po-
liomielite, temos a chance de 
crianças voltarem a ser acome-
tidas por essa doença, que pode 
provocar sequelas, paralisia e 
até a morte”, ressaltou.

Outubro Rosa: Alunos da rede municipal de ensino participam 
de atividades de conscientização sobre o câncer de mama
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STF adia para novembro 
julgamento que pode mudar 

correção do FGTS

O presidente do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), Luís Roberto 
Barroso, decidiu na segunda-feira 
(16) adiar para 8 de novembro a 
retomada do julgamento sobre 
a legalidade do uso da Taxa Re-
ferencial (TR) para correção das 
contas do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS).

O adiamento foi anunciado 
após reunião de Barroso com o 
ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, e outros ministros do 
governo federal. A retomada da 
análise do processo estava pre-
vista para a quarta-feira (18). 

De acordo com Barroso, o 
adiamento vai permitir que a 
União possa apresentar novos 
cálculos sobre a questão. Du-
rante a reunião, o presidente do 
STF reiterou que considera “in-
justa” a correção do fundo por 
índice menor que a poupança. 

Além de Haddad, também 
participaram da reunião os mi-
nistros das Cidades, Jader Filho, 
e do Trabalho e Emprego, Luiz 
Marinho, além do advogado-geral 
da União, Jorge Messias, e a pre-
sidente da Caixa, Rita Serrano. 

O julgamento sobre a corre-
ção do FGTS foi suspenso em 
abril deste ano por um pedido de 
vista apresentado pelo ministro 
Nunes Marques. Até o momen-
to, o placar da votação está 2 a 
0 pela inconstitucionalidade do 
uso da TR para correção das con-
tas do FGTS. Pelo entendimento, 
a correção não pode ser inferior à 
remuneração da poupança.

Na abertura do julgamento, 
a Advocacia-Geral da União 
(AGU) também alertou que 
eventual decisão favorável à 
correção poderá provocar au-
mento de juros nos empréstimos 
para financiamento da casa pró-
pria e aporte da União de cerca 
de R$ 5 bilhões para o fundo.

ENTENDA
O caso começou a ser julga-

do pelo Supremo a partir de uma 
ação protocolada em 2014 pelo 

partido Solidariedade. A legen-
da sustenta que a correção pela 
TR, com rendimento próximo 
de zero, por ano, não remunera 
adequadamente os correntistas, 
perdendo para a inflação real.

Criado em 1966 para substi-
tuir a garantia de estabilidade no 
emprego, o Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço funciona 
como uma poupança compulsó-
ria e proteção financeira contra o 
desemprego. No caso de dispen-
sa sem justa causa, o empregado 
recebe o saldo do FGTS, mais 
multa de 40% sobre o montante.

Após a entrada da ação no 
STF, leis começaram a vigorar, e 
as contas passaram a ser corrigidas 
com juros de 3% ao ano, o acrés-
cimo de distribuição de lucros do 
fundo, além da correção pela TR.

Pelo governo federal, a AGU 
defende a extinção da ação. No 
entendimento do órgão, as leis 
13.446/2017 e 13.932/2019 es-
tabeleceram a distribuição de 
lucros para os cotistas. Dessa 
forma, segundo o órgão, não é 
mais possível afirmar que o em-
prego da TR gera remuneração 
menor que a inflação real.

O que o STF precisa 
ainda definir, caso o 
saldo seja corrigido

O Supremo irá definir ainda 
quem terá direito e qual índice 
será o da correção.

- Se todos os trabalhadores 
brasileiros terão direito à corre-
ção, independentemente de já ter 
feito o saque, ou não, do FGTS;

- Se sindicatos poderão entrar 
com novas ações – coletivas - na 
Justiça fazendo a mesma reivin-
dicação para seus trabalhadores, 
após a decisão do STF e;

- Se somente o trabalhador 
e/ou sindicato que entrou com 
ação receberão retroativamente 
a correção a partir de 1999, ou 
de outra data a ser definida.

(Fonte: Agência Brasil, com 
informações da CUT e edição 
de Seeb Barretos)

O prazo para solicitar a isen-
ção ou desconto para o Impos-
to Predial e Territorial Urbano 
(IPTU) do ano de 2024 termina 
no próximo dia 31 de outubro e 
a prefeitura da Estância Turísti-
ca de Barretos, por meio da Se-
cretaria Municipal de Finanças, 
destaca que os proprietários de 
imóveis também podem se be-
neficiar com mais de 40% de 
redução no tributo, caso cum-
pram certos requisitos.

O secretário de Finanças, 
Fernando Oliveira Soares, ex-
plicou que, além dos descon-
tos de 100% (isenção), 80% e 
50% para grupos específicos, a 
população geral também conta 
com a possibilidade de redu-
ção de 10% se pagar o tributo 
sem atraso, 15% caso não este-
ja com cadastro na Dívida Ati-
va e faça o pagamento à vista, 

O Secretário Municipal de 
Finanças da prefeitura de Bar-
retos, Fernando Oliveira Soares, 
participou de um encontro com 
alunos do Instituto Federal de 
São Paulo (IFSP) – Campus Bar-
retos, como parte das atividades 
da Semana Nacional de Ciência e 
Tecnologia 2023, que tem como 
tema “Ciências Básicas para o 
Desenvolvimento Sustentável”.

Fernando Soares, que é Dou-
tor em Controladoria, Mestre em 
Economia e docente de Ciências 
Econômicas no IFSP, falou so-
bre as ações da administração 
municipal para a construção de 
um ambiente de inovação e em-
preendedorismo de sucesso.

“Barretos tem construído 
um dos melhores ambientes de 
inovação e empreendedorismo 
do Brasil, com incentivos em 
diversas frentes como infraes-
trutura, desburocratização e 
facilidade de negócios, incen-
tivos a inovação e incentivos 
fiscais”, comentou o secretário.

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Barretos recebeu a doa-
ção de 670 kg de maionese da 
Plastripel, empresa barretense 
do ramo de embalagens, alimen-
tos, máquinas e equipamentos, 
que atende diversos segmentos 

Em uma parceria com o Fundo Social de Soli-
dariedade de Barretos, o North Shopping iniciou 
uma campanha para arrecadação de alimentos não 
perecíveis e itens de higiene que tem como nome 
“Doe com paixão, encha um coração!”. A partir 
desta quinta-feira, 19 de outubro, as doações po-
dem ser feitas, por qualquer pessoa ou empresa, no 
ponto de coleta localizado ao lado da esteira do Su-
permercado Savegnago, do centro de compras bar-
retense. O resultado das doações se transformará 
em cestas básicas que serão repassadas às famílias 
em situação de vulnerabilidade e emergência ali-
mentar, que tenham cadastro junto ao Fundo Social 
de Solidariedade. O gerente do North Shopping, 
Ricardo Martins Marques, explicou que faz parte 
da cultura empresarial do empreendimento participar de campanhas como essa. “Prestes a com-
pletar nossos 13 anos de vida, temos a convicção que o North Shopping se tornou uma referência 
quando o assunto é solidariedade. Ao longo dessa história de sucesso sempre estivemos abertos a 
uma diversidade de iniciativas, de feiras de artesanato a doações de animais de estimação, de even-
tos grandiosos com renda solidária a campanhas de arrecadação de agasalhos ou alimentos. Temos 
muito orgulho da comunidade nos enxergar como uma empresa que tem a responsabilidade social 
na prática e não apenas no discurso”, destacou Ricardo Marques.

Fundo Social de Solidariedade recebeu doação da Plastripel

do varejo nos estados de São 
Paulo, Minas Gerais e Goiás. 
A entrega ocorreu na última se-
gunda-feira (16), no centro de 
distribuição da empresa.

A presidente do FSS, Le-
tícia Oliveira Lemos, falou do 

trabalho executado pelo órgão 
e agradeceu a doação. “Hoje o 
Fundo Social acolhe milhares de 
famílias barretenses e o apoio da 
iniciativa privada é fundamental 
para que possamos realizar este 
trabalho. Quero agradecer à Plas-

tripel pela doação e dizer que este 
alimento será muito bem vindo 
para nossas ações”, disse.

Cíntia Kavaguti, coordena-
dora de marketing da Plastripel, 
destacou que a caridade é um 
dos valores da empresa. “Um 
dos valores da Plastripel, passa-
do pelo nosso CEO,  Pedro Gar-
cia, é sempre estar fazendo a ca-
ridade, fazendo o bem sem olhar 
a quem. Sempre que a gente tem 
a oportunidade de estar aju-
dando e acolhendo a todos da 
comunidade a gente procura as 
instituições”, explicou.

A Fundação Padre Ga-
briel Correr, representada por 
Tânia Diamantino, também 
foi beneficiada com a ação 
e recebeu, além da maione-
se, proteína de soja. Também 
participaram da entrega a 
coordenadora de RH, Márcia 
Ferrari; o gerente de logística, 
Fabrício Pereira; e o analista 
de qualidade, Igor Olini.

Secretário Municipal de Finanças participa da 
Semana Nacional de Ciência e Tecnologia do IFSP

Dentre as ações elencadas 
pelo secretário destacam-se a Lei 
de Internet 5G e a disponibiliza-
ção de pontos de Wi-Fi Livre; a 
Lei de Liberdade Econômica, 
com mais de 700 atividades eco-
nômicas dispensadas de licencia-
mento; o Decreto Municipal nº 
11714/2023 com condições es-

peciais simplificadas para que os 
startups possam receber autoriza-
ção temporária para desenvolver 
modelos de negócios inovadores 
e testar técnicas e tecnologias ex-
perimentais; a Lei ProBarretos; e 
a Isenção e dispensa de licencia-
mento para MEI.

“Com o poder público mu-

nicipal fazendo sua parte, as-
sociado ao talento e espírito 
empreendedor de nossos jo-
vens, certamente em breve te-
remos um unicórnio barreten-
se. Unicórnio é o termo usado 
para nomear startups que ul-
trapassam valor de mercado 
de US$ 1 bilhão”, completou.

Campanha de arrecadação de alimentos 
tem início no North Shopping Barretos

Contribuintes de Barretos podem se beneficiar 
com mais de 40% desconto no IPTU 2024

até 20% por benfeitorias e 5% 
por adoção de animal na ABA.

“Todos os cidadãos podem 
ser beneficiados com essas re-
duções que, se combinadas, po-
dem passar de 40%, basta que 
cumpram os requisitos e façam 
a solicitação no prazo correto. 
Ele termina no próximo dia 
31”, disse. “No verso do carnê 
do IPTU 2023 temos o exem-
plo de como esses descontos 
são calculados”, completou.

Os benefícios devem ser re-
queridos no Poupatempo, ane-
xo ao North Shopping Barretos.

DESCONTOS POR 
BENFEITORIAS

8% - Imóvel que possua 
árvore plantada em sua cal-
çada, desde que as espécies 
estejam entre as aceitas pela 
Secretaria Municipal de Agri-
cultura e Meio Ambiente. Não 
necessita renovação.
5% - Imóvel residencial cujo 
possuidor ou proprietário te-
nha adotado um animal aban-
donado junto à Associação 
ABA. Renovação Anual.
4% - Imóvel residencial que 
apresente numeração em local 
de fácil visualização. Não ne-
cessita renovação.

2% - Imóvel que possua caixa 
de correio em sua frente. Não 
necessita renovação.
3% - Imóvel que possua hi-
drômetro e relógio de energia 
elétrica com visualização de 
leitura facilitada. Não neces-
sita renovação.
3% - Imóvel que possua lixei-
ra instalada na calçada. Não 
necessita renovação.

ISENÇÃO E OUTROS 
DESCONTOS

Desconto de 100% (isen-
ção) - Pessoas pertencentes 
aos seguintes grupos: cegos, 
hansenianos, portadores de 
moléstias incuráveis e pes-
soas com deficiência física, 
psíquica ou neurológica, que 
os impossibilitem para o tra-
balho, que possuam um único 
imóvel e nele residam.

Desconto de 80% - A popu-
lação em vulnerabilidade so-
cial e econômica, que possua 
um único imóvel e nele resida, 
cuja área construída seja de até 
53m2, terreno de até 300m2 e 
de uso residencial, pode reque-
rer desconto de 80%.

Desconto de 50% - Aos 
aposentados de qualquer ida-
de, que possuam um único 

imóvel e nele residam, é ofe-
recido desconto de 50%.

Nos três casos destacados, 
para requerer o benefício a ren-
da familiar não deve ultrapassar 
os R$ 2.661,75 e a renovação 
deve ser feita a cada três anos.
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A Estância Turística de Barretos foi a 35ª colocada na 85ª edição dos Jogos Abertos do Interior realizada de 
2 a 14 de outubro, em São José do Rio Preto. O tradicional evento esportivo envolveu 9.111 pessoas nos treze 
dias de competição, entre atletas, dirigentes, árbitros e organização, de 168 municípios paulistas. O secretário 
municipal de Esportes e Lazer, Tony Vieira Carvalho, parabenizou a delegação barretense que competiu nas 
modalidades de atletismo, basquetebol sub-21 feminino, bocha, boxe feminino, capoeira, handebol sub-21 
masculino, malha, kickboxing e wrestling. “Quero agradecer e parabenizar a todos vocês, atletas, técnicos e 
dirigentes, por participarem com muita garra e força de mais uma grande competição. Vocês ficaram frente a 
frente com times de grandes cidades e deram o melhor de si, por isso, são motivo de muito orgulho para Barre-
tos”, disse. Na classificação final, Barretos ficou em terceiro lugar no wrestling feminino e em sétimo no mascu-
lino, em quarto no basquete feminino até 21 anos e em oitavo na malha. Os vencedores da competição foram 
as cidades de São José dos Campos, Santos e São Caetano do Sul, na 1ª, 2ª e 3ª colocação, respectivamente.

Barretos terminou em 35° lugar 
nos 85° Jogos Abertos do Interior


